
 

 

26ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE GESTORES MUNICIPAIS DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Data: 14 de Setembro de 2017. 

Horário: 9:00h as 11:30h 

Local: Prefeitura Municipal de Brusque 

 

ORDEM DO DIA 

1. Aprovação da memória.  

2. Financiamento Federal.  

3. Informes:  

 Portaria SNAS nº 124/2016 – arquivamento contábil;  

 Orçamento federal 2018;  

 Reunião COAS – Lages.  

4. Assuntos gerais. 

 

1 – Aprovação da memória anterior 

Relatores: Sandra Beatriz K. Fernandes 

Descrição: Sendo que nenhum participante realizou observações referente a memória, a mesma foi 

aprovada sem alterações. 

Situação: concluído. 

 

2 – Financiamento Federal 

Patricia Sasse e Santiago Martins Navia colocaram que os municípios não conseguem mais arcar com 

os custos dos serviços e existe o risco dos equipamentos terem que fechar. E que a situação só tende 

a piorar com o orçamento previsto para 2018. Santiago sugeriu que as câmaras de vereadores e os 

conselhos municipais de assistência Social se manifestem através ofícios para que esta questão do 

orçamento chegue nas agendas dos prefeitos. Sugerir para que estas instâncias elaborem uma moção 

de repudio por via dos atrasos dos co-financiamentos e dos cortes no orçamento para 2018. . Patricia 

Sasse sugere que a mídia seja utilizada para mobilizar esta discussão. Beatriz Padilha sugere que seja 

elaborada uma apresentação de slides para levar à assembleia de prefeitos do próximo mês. Beatriz 

estará conversando com o secretário executivo da AMMVI para verificar um espaço na assembleia 

dos prefeitos. Convidar deputados estaduais da região para participar da reunião. 

Patricia sugere que os Conselhos Municipais de Assistência Social façam a analise do relatório 

“do estudo sobre a situação de repasses financeiros federais (MDSA) e estaduais aos municípios 

catarinenses” elaborado pela FECAM. Patricia colocou ainda da necessidade de prepararmos os 

conselhos municipais para o contexto que está por vir.  

 

Encaminhamento: 

Foi constituído uma comissão para mobilizar os municípios, composta por: 

- Maria Eunice Malacarne Bernat(Blumenau); 

- Santiago Martins Navia (Gaspar); 

- Oscar Guilherme Grotmann Filho (Blumenau)  

- Adriana Knopp Tridapalli (Indaial); 

- Patricia Sasse (Blumenau); 

- Neide  Hort (Gabiruba); 

- Adilson Fortunato (Apiuna) 

- Beatriz Padilha (AMMVI) 

A comissão estará elaborando um documento com estratégias e ações para a mobilização.  



 

 

 

3. Informes: 

 

 Portaria SNAS nº 124/2016 – arquivamento contábil;  

Ficou definido que este assunto será ponto de pauta para a próxima reunião do colegiado, em 

10/10/2017. A Cristiane Barcellos (agente de Controle interno da prefeitura de Blumenau) estará 

vindo na próxima reunião para discutir sobre a portaria (arquivamento contábil). Beatriz Padilha e 

Patricia Sasse também estarão verificando outros profissionais que possam colaborar com a 

discussão. 

Beatriz socializou que o COAS estadual ainda não se inteirou no assunto, mas que também será pauta 

para a próxima reunião estadual que acontecerá em novembro, no município de Florianópolis.  

 

 Orçamento Federal 2018;  

Beatriz Padilha repassou a solicitação da FECAM para que cada colegiado se manifeste 

repudiando o orçamento para 2018 e pedindo revisão do mesmo. Caso os cortes previstos no 

orçamento da União se concretizar o impacto cairá sobre os municípios e o fechamento dos serviços 

socioassistenciais será iminente.  

 

 Reunião COAS – Lages.  

Sandra Beatriz K. Fernandes e Beatriz Padilha repassaram algumas discussões realizadas na reunião 

do COAS Estadual em Lages (11 e 12 de setembro de 2017). Sendo: 

Questões trazidas no COAS Estadual Observações do colegiado da AMMVI 

Rodas de Conversa com o Conselho Estadual do 

Idoso. Verificar com o colegiado da AMMVI se 

tem demandas para esta roda de conversa sobre a 

importância dos conselhos municipais do Idoso. 

Dar retorno para a FECAM. 

Os municípios presentes na reunião do 

colegiado da AMMVI se manifestaram 

favorável à roda de conversa. Estarão 

conversando com os conselhos municipais 

para posteriormente a Beatriz dar retorno à 

FECAM. 

Publicação da Cartilha – Direito da pessoa idosa – 

deveres do Poder Público, da sociedade e da 

família. Elaborada pelo Conselho Estadual do idoso 

de SC. Reproduzido apenas 500 exemplares (pela 

FECAM); 

Apresentamos a cartilha na reunião da 

AMMVI e ficou acordada a reprodução do 

material pela AMMVI, sendo 200 

exemplares para os municípios de Porte 

Pequeno I; 400 para Pegueno II; 600 para 

médio porte; 800 para grande porte. 

Seminário da Assistência Social de 2018 – previsto 

para o mês de maio, em Chapecó. Verificar junto 

aos colegiados sugestões de temáticas. Dar retorno 

para a FECAM. 

Assuntos levantados no COAS em Lages: Co-

financiamento; Educação permanente no SUAS; 

Gestão do SUAS; Vigilância sócio assistencial 

(como construir o mapa falado);. 

O colegiado da AMMVI levantou o tema do 

Acolhimento Institucional. Os municípios 

estarão pensando em mais sugestões e 

trazendo para a próxima reunião.  

Seminário Envelhecimento Ativo – previsto para 

agosto/2018 – município do litoral; 

Repassado a informação. 

Formalização das dificuldades enfrentadas na 

relação entre município e promotoria/judiciário. Os 

Os municípios deverão levantar as 

dificuldades e encaminhar para a AMMVI 

até o dia 09/10. As dificuldades levantadas 



 

 

colegiados deverão encaminhar estas questões para 

a FECAM; 

serão acopladas num documento único e 

encaminhado à FECAM.  

Repasse do co-financiamento Federal. A AMFRI 

também levantou a problemática da ingerência do 

governo federal. Pensar numa ação coletiva, a nível 

estadual; 

Beatriz Padilha e Patricia Sasse socializaram 

a discussão realizada em reunião com o 

secretário executivo da AMMVI, no mês de 

agosto. 

Encaminhar um documento de 

manifestação para a FECAM. 

Estará sendo organizado uma reunião de trabalho 

sobre o Marco regulatório, com foco na área da 

assistência Social. Será disponibilizado 02 vagas 

por Associação. Previsto para a primeira quinzena 

de outubro/2017 

Santiago Martin Navia (Presidente do 

Colegiado de Gestores da Assistência Social 

da AMMVI) e Rafael Jacintho, suplente do 

município de Guabiruba, estarão 

representando a região da AMMVI 

Está se planejando a realização de um curso 

presencial de 100 horas na área de gerontologia, 

regionalmente, verifica o interesse dos municípios; 

Beatriz Padilha estará entrando em contato 

com a FECAM para levantar mais 

informações e repassar ao colegiado na 

reunião de outubro. 

Curso de pós Graduação online em Gerontologia 

(repassar os folders); 

Repassado os folders 

Ficou acordada a continuidade da participação do 

município de Blumenau no grupo interinstitucional 

sobre Acolhimento – representando as instituições 

de acolhimentos municipais; 

Maria Augusta (diretora da Proteção Social 

Especial) e Maria Eunice (assistente Social), 

ambas do município de Blumenau, estão 

participando deste grupo. Patrícia Sasse 

trouxe um pouco a respeito da discussão que 

está sendo realizada naquele grupo e 

problematizou a questão de Blumenau 

representar SC inteiro, colocando que os 

municípios tem as sua especificidades. 

Sugere que seja um representante por 

colegiado, abrangendo os 21 colegiados de 

SC. Beatriz Padilha estará realizando 

contato com a Janice Merigo. Ficou 

acordado ainda que Maria Augusta e Maria 

Eunice participarão do próximo encontro do 

colegiado da AMMVI para repassar questões 

sobre a discussão de Acolhimento 

Institucional.    

Debater junto aos colegiados o estatuto do 

COEGEMAS para a aprovação na reunião de 

outubro que acontecerá em Chapecó  (20/10/2017 – 

Reunião do COGEMAS); 

Repassar para a AMMVI sugestões até a 

próxima reunião do colegiado que 

acontecerá em 10/10/2017.  

 

 

 

 

 



 

 

4. Assuntos gerais. 

 

 A técnica Indira Blunig (de Brusque) traz a questão do demonstrativo Sintético Anual de 

Execução Físico Financeira 2016 que está aberto para preenchimento. A prestação se refere 

aos recursos financeiros repassados pelo governo federal aos Fundos Municipais de 

Assistência Social no ano de 2016. Os gestores têm até 2 de outubro para lançar as 

informações relativos a recursos recebidos. Após o gestor finalizar o preenchimento, o 

Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS deverá avaliar, validar e emitir o parecer. 

O CMAS deverá fazer as observações necessárias.  

 

 SIPIA/SINASE 

A técnica Indira traz o questionamento se a adesão ao SIPIA/SINASE é por adesão ou 

obrigatório. Discussão com a coordenadora estadual. Brusque recebeu um e-mail do Centro 

Operacional de Juventude cobrando esta questão.  

 

 Patrícia Sasse menciona que o ministério da justiça está pressionando os municípios em 

relação as medidas sócias educativas de meio aberto (LA e PSC). 

 Santiago Martins Navia questiona a respeito do Cofinanciamento do Estado referente aos 

Benefícios Eventuais. Patrícia Sasse sugere que seja levantado um panorama dos municípios 

em relação aos benefícios eventuais. Encaminhamento: A AMMVI estará elaborando um 

instrumental para que cada município levante os dados em relação a situação dos benefícios 

eventuais.  

OBS: Próxima reunião do colegiado será em 10/10/2017, no município de Timbó.  


